
結婚相談のスペシャリスト紹介

栗橋先生 結婚相談所を始めた時は、50歳を超えていました

(笑) 。NNRで19年。その前に他の連盟で2年間活動していたの

で、かれこれ21年になりますね。このお仕事を始める前から、近所

の方に頼まれて縁結びのお手伝いをしていたんです。実は今もお仕

事とは別に、ボランティアでお世話することもあるんですよ(笑) 。

栗橋先生 当時はパソコンを使える人が少なくて、ホームページも

ありませんでした。メインとなる集客方法はチラシのポスティング、電話

帳やタウン誌への広告掲載です。なるべくお金をかけないよう、チラシ

を何度もコピーして、来る日も来る日も自分でポスティングをしました。

でも、全然会員様が集まらなくて(笑)。当時の結婚相談所は、「怪

しい所(笑)」と思われていたので、不審に思われないよう色々考えま

した。安心感を与えられるかもと、「元公務員の仲人」と自分のプロ

フィールをチラシに入れてみると、公務員の方からお問い合わせが来

たりしました。半年程でようやく一人ご入会。その間もチラシは配り続

けていました。

NNR 20年前と言いますと、今と色々と違いがあったのではな

いかと思いますが、実際にお仕事を始められた当時、どのような

状況でしたか?

NNR この企画で、これまで13名の先生方にインタビューをお

願いして参りましたが、栗橋先生が一番の大先輩です! このお

仕事のキャリアが20年を超えられましたね!

川崎生田相談室

栗橋 悦子先生
（ク リ ハ シ エ ツ コ）

一般的に、年齢を重ねるほど第一線での活躍が難しくなりま

す。しかし栗橋先生は、50代で開業して以降、第一線を走り

続けています。インターネットを使いこなし、その時代にマッチ

した働き方もしています。前向きなお話で、個人的には勇気

をたくさんいただきました。会員様の前では、ご自身を「おば

ちゃん」と仰る栗橋先生。インタビュー中も、近所の優しいお

ばちゃんのお話を聞いているようで、ほっこりしました。

（聞き手/NNR 川口輝美）

NNR お仕事として始められる時は、特に問題はなかったので

しょうか。やってみようと思った動機を伺えますか?

栗橋先生 漠然とですが、お仕事の内容はわかっていました。私

は2人姉妹の⾧女。両親の介護は私がする自覚があったので、自

宅でできる仕事が理想的だと考えていました。そんな時、「自宅でも

できます!」というキャッチコピーが心に響き、興味を持ちました。当

時の加盟金は、確か42,000円と格安で(笑)。ダメでもともと! と

チャレンジを決心しました。

NNR 集客方法について伺えますか?

栗橋先生 お問い合わせのほとんどはタウン誌なんです。タウン誌へ

の広告は15年以上続けています。ご覧になられている方はご年配

の方が多いので、お問い合わせはやはり親御さんからが多いですね。

私の広告の切り抜きを何年もお財布の中にしまってくださっていたり、

変色した切り抜きをお持ちになって訪ねてこられる方もいらっしゃいま

す(笑)。「いつも見ているので名前も顔も覚えてしまいました」と言わ

れることもありました。続ける事は大切だなとつくづく思います。

ダメ元! と開業を決意
以来21年に渡り多くのご成婚に携わる

現在の集客はタウン誌広告が中心
広告内容は試行錯誤の繰り返し

どうしたら上手く行くかを
いつも考え試しています。

一生懸命さでは負けないように(笑)。



NNR タウン誌の広告は、どのような出し方をされているので

しょうか? ポイントがあればお教えください。

栗橋先生 昔は月に複数回、小さなスペースで広告を出していま

したが、現在は月1回、大きなスペースで出すようにしました。もっと

目に留まる方が良いと考え、大きくしたんです。

どうしたら問い合わせいただけるか、試行錯誤の繰り返しです。私は

すぐ忘れてしまうので、「良い言葉だな」と思うものがあれば手帳に

直ぐメモ。コロナで自粛の時期でも、キャッチコピーを変えて広告を

出していました。ご成婚が出るのは勿論嬉しいんですけど、自分の

考えたキャッチコピーや広告で問い合わせがくるのも嬉しいですよね。

でも、ズッコケることもたくさんありますよ(笑)。

NNR 現在でもたくさんの会員様のお世話をされていますが、お

世話はどのようにされていらっしゃいますか?先生の1日が知りたい

です(笑)。

栗橋先生 お世話の仕方は人それぞれですが、朝から晩まで会員さ

んの事が頭の中にあります。中高年の会員さんは早朝にメールが届くこ

ともありますし、交際中の会員さんは夜遅くても連絡がきたりします。自

由な時間はなかなか作れませんが、息抜きに庭いじりや、部屋の模様

替えをして楽しむこともあります。ただ、会員様の連絡や相談にすぐ対

応できるよう、スマホはいつもそばに、トイレやお風呂の時でも持ち歩い

ています(笑)。

パソコン操作が苦手な中高年の会員様とは、定期的にお会いして一

緒にお相手を探し、お見合いを申し込んでいます。また、お見合いが組

めていない会員様ともお会いします。お見合いが組めないと会員様も

残念でしょうけど、私も心苦しい。もうね、本当に申し訳なく思うんです。

私、歳も歳だし、これ以上は高血圧になりたくないでしょ(笑)。写真を

変えようとか、いろいろ提案させていただきます。

NNR 交際中の会員様への対応はどのようにされていらっしゃい

ますか?

栗橋先生 たまに状況を聞くくらいなんですよ。こちらから細かくどうな

の? と聞いてばかりいると成婚料をせっついているみたいですし(笑)。会

員さんからの報告を聞くだけという感じです。交際がダメになると、「先生、

お役に立てなくてすいません」と謝られる会員様が多いのです。私に成

婚料を払えなくて申し訳ないと思うようですが、とんでもない。私の方が

申し訳ない気持ちでいっぱいです。先方の相談室と作戦を立てることも

基本的にはしないですね、お相手の気持ちがわからないので聞いて欲し

いとご要望があった場合のみ、先方さんに連絡をします。

会員様の自主性に任せつつも
とことん寄り添うお世話

栗橋先生 お相手がいることなので、上手く行く時、行かない時は

つきものです。上手く行かないときこそ、できるだけ安心していただけ

るように、お声がけは忘れないようにしています。コロナ禍で自粛期

間中も、会員様にメールなどで連絡はしていました。また、会員さん

には不定期ですが、「きらきら通信」を発行しております。

お見合いの時の注意点、婚活の参考になるような事、成婚の体

験などを書いています。更に最後にはお一人お一人の会員さん宛

に、私の思いや、激励文も必ず書いています。今までで、99号ま

で発行してきましたが、会員さんの中には、赤線を引いてしっかり読

んでくださった方もいて、それを見せられた時は私が感動し、続けて

よかったと思いました。それと、これが良いのかわかりませんが、私は

基本的に飾らない性格です。会員様の前では自分の事を「おば

ちゃん」と言っています。だって、本当におばちゃんですから(笑)。あり

のままの姿勢で接し、「ゴメンね、おばちゃんが悪かったわ」と謝ったり

もしますよ。

NNR 栗橋先生と会員様が良好な関係を築いているからだと

感じます。会員様とは、どのように接しているのでしょうか?

栗橋先生 ご入会される会員さんに、「これはお見合い結婚なの

で、ドキドキしないかも知れない。今頃あの人は何をしているか

な?という気持ちにはならないかも知れない、という話をします。中

には恋をしてご成婚に至る方もいらっしゃいますが、そればかりを望

んでいると難しいものがあります。ドキドキしないまま結婚しても、と

ても幸せに暮らしている会員様がたくさんいらっしゃいます。それから、

お相手の申し込みを待っていたらダメ! 15人、20人とお申し込

みをすること! これも伝えています。

NNR ご成婚に至るために、会員様にはどのようなアドバイスを

されていますか?

頭の中は会員様のことでいっぱい
接し方は飾らない自然体



NNR 栗橋先生のように複数の連盟にご加盟されていらっしゃ

る方に伺いたいのですが、それぞれ連盟ごとにカラー（特徴）

があると思います。客観的にご覧になってNNRはいかがでしょ

うか(笑)?

栗橋先生 確かにそれぞれの連盟さんに、特徴がありますよね。

システム機能に⾧けている連盟さんは、私がついていけなくてもそ

のシステムが好きで利用している会員様もいます。NNRは温かい

ですね。親しみが湧きます。相談室の定例会も温かくて発言しや

すいので、以前から参加させていただいてます。今はコロナ禍でオ

ンラインになってしまって残念ですが、遠方の相談室も参加できる

ようになったのでそれはいいことですよね!!

NNR 近くに感じていただき、私たちも嬉しいです。NNRは親

しみやすさが特⾧の一つですので(笑)。最後になりますが、先

生の今後の目標・夢などを教えていただけますか?

どなたでもお相手を探すことができる
そんな機会を提供したい

栗橋先生 どのような方にでも、お相手を探すことができる機会を

作りたいと考えています。お見合い相手は、プロフィールを見て探し

ます。だからこそ、持病がある方、障がいをお持ちの方、年収が多

くはない男性などは、一般的に有利とは言えません。そのような方

たちにご縁を提供したいと思っています。これを一人で行うには大

きすぎるスケールなので、NNRさんのような連盟さんも一肌脱いで

いただいて、何とかできませんか(笑)??

NNR 今年は先生方もコロナ禍で大変な思いをされたと

思いますが、コロナ禍の影響はいかがでしたか?

栗橋先生 お問い合わせやご入会の数はコロナ前とそれほ

ど違いはないと思いますが、自宅での婚活パーティができなく

なってしまいました。男女13～14名くらいが参加し、娘が食

事を作ってくれて、ワイワイ賑やかだったんですよ。特に決まり

はなく、皆でゲームをしたり自由に飲んだり食べたり。その中か

ら成婚した方もいらっしゃいますので、これからはパーティも頑

張ろう! と思った矢先のコロナウイルスでした。自粛生活で、

一人は心細いと感じた方はたくさんいらっしゃったと思います。

オンラインお見合いが定着したのは良いことですが、以前のよ

うに安心して外でお見合いができるように早く戻ることを願って

います。「お会いしてお見合いをしたい」という声はありますので。

栗橋先生 喜んでいただけると私も勿論嬉しいですし、自信に

もつながります。ズッコケては成功してを繰り返してきた20年で

すが、この喜びが結婚相談所の魅力ですよね。体力的なこと

もあり、辞めようかなと思った時期もあったのですが、今はまだま

だ続けていきたいと思っています。自分の創意工夫で結果が伴

うとまた頑張れるので、いつも仕事の事を考え、動いています。

この仕事が大好きですね。一生懸命さでは、負けたくないとも

思っています。

それと、娘の協力にも感謝しています。私は複数の連盟に加

盟しているので、会員様が入会されると、加盟している連盟の

数だけ会員様のプロフィールをデータベースに登録する必要が

あります。相談所からのPR文は私が書いていますが、娘がプロ

フィールの入力を手伝ってくれたり、自分で開催する婚活パー

ティで料理を出してくれたり。電話対応をしてくれたりもするので、

本当に助かっています。家族の支えもあり、大好きなこの仕事

を続けてくることができました。

栗橋先生 私たち結婚相談室は、会員さんにお見合いのお

申し込があった際は、できるだけ早く会員さんに伝えることが大

切ですね。お見合いを承諾する場合でもお断りする場合でも、

返事は素早く。会員様が気付いていない可能性もあるので、

全ての会員さんに知らせるようにしています。

NNR いろいろなタイプの会員様のお世話をされてきたか

と思いますが、そのようにして多くのご縁を作ってこられたん

ですね!

栗橋先生、今後も変わらず元気にご活躍く
ださい!お忙しい中、インタビューへのご協
力、ありがとうございました!


